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 ATA DA 212ª REUNIÃO ORDINÁRIA – REMOTA - DO CONSELHO GESTOR DA  

ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL CAPIVARI-MONOS 

 

Dia 08 de junho de 2022, quarta-feira, das 10h às 12h 
Via Microsoft Teams   

 

 ATA confeccionada por Leonardo Amaral Piai  

Estagiário, DGUC/SVMA 

Conselheiro(a)s Presentes:  

SOCIEDADE CIVIL  

SETOR REPRESENTANTES ASSINATURA 

Centro de Trabalho  

Indigenista - CTI 

                          & 

Centro Comunitário  

São Pancrácio 

 

Maria de Fátima 

Saharovsky 

Suplente 

                

 

                Via chat 

 

Universidade de Santo Amaro – 

UNISA 

 

Maria do Socorro 

Pereira Lippi 

Titular 

 

 

PODER PÚBLICO 

SETOR REPRESENTANTES  ASSINATURA 

Secretaria do Verde e do  

Meio Ambiente – SVMA 

Mauricio A. Marinho 

Suplente 

 

 

 

                Via chat 

 

 

 

 

           

 

Secretaria Municipal 

de Cultura - SMC 

Paula Nishida Barbosa 

Titular 

Associação Empresarial do Polo 

de Ecoturismo de SP - AMTECI 

Solange Dias 

Titular 

Secretaria Municipal 

de Habitação - SEHAB 

Denise Falcão Pessoa 

Titular 
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Subprefeitura de Parelheiros Antônio Luciano Mourato 

      Via chat 

 

Secretaria Municipal de 

Urbanismo 

e Licenciamento - SMUL 

Marcia Petrone 

Suplente 

SMA/Fundação Florestal Marcelo José Gonçalves 

Titular 

 

      CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença e registro fotográfico dessa reunião encontra-se anexada 

a este documento, nos Anexos I e II, e foi registrada por meio do chat do aplicativo 

Microsoft Teams, assim como orienta a Portaria Municipal n° 049/SVMA.G-AJ/2020 e 

de acordo com o Regimento Interno do Conselho Gestor da APA-CM – Gestão 2019-

2021. 

 

1.PAUTA DO DIA 

 
1.1- Deliberação da ATA 211° - Maio/2022; 

 

1.2- Câmaras técnicas & Grupos de trabalho; 

 

1.3- Deliberação PRAD Rumo - km 72; 

 

1.5- Informes Gerais. 

 

 

 

1. PAUTA DO DIA 
Maurício A. Marinho, suplente da presidência do Conselho (DGUC/SVMA) 

inicia a reunião dando bom dia e boas-vindas o(a)s conselheiro(a)s, convidados e os 

ouvintes presentes na reunião. Ele solicita que o(a)s conselheiros, conselheiras e 

ouvintes, registrarem sua presença no chat, com: nome completo, 

entidade/instituição e meio de contato, para que posteriormente seja validada a 

presença e eventuais deliberações ao longo da presente reunião, conforme 

orientação já encaminhada e que cumpre a Portaria n° 049/SVMA.G-AJ/2020 e o 

Regimento Interno do Conselho Gestor da APA-CM – Gestão 2019-2021. Mauricio 

aguarda a entrada de outro(a)s conselheiros e conselheiras para dar início a reunião. 

1.1- Deliberação da ATA 211° - Maio/2022 
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Maurício pede que os conselheiros e conselheiras presentes façam a 

deliberação da ata 211°, via chat da reunião, 9 conselheiros e conselheiras presentes 

fizeram a aprovação da ata 211°, que passa, a partir do dia 13/06/2022, a estar 

disponível no site da SVMA nas informações referentes a APA Capivari-Monos. 

 

1.2- Câmaras técnicas & Grupos de trabalho 

 

Maurício Marinho apresenta as Câmaras técnicas e as atualizações sobre seus 

respectivos grupos de trabalho. 

 

Câmara Técnica De Saneamento e Infraestrutura Ambiental 

 

GT Embura - Saneamento: 

 

 Maurício inicia sua fala explanando sobre os propósitos da criação do GT 

Embura, que envolve a disponibilização de água e esgoto para a população da 

área. Afirma que houve uma audiência no Ministério Público com a participação de 

vários órgãos e entidades e após isso foi realizada uma reunião da Câmara Técnica 

de Saneamento e Infraestrutura Ambiental para discutir as demandas do local. Após 

isso, traz a proposta para criar o Grupo de Estudos vinculado a Câmara e 

coordenada pela CETESB, isto pois envolve uma área de proteção de mananciais e 

de proteção ambiental. Assim, frisa que são vários fatores que devem ser 

considerados na análise para instalação da infraestrutura e o GT Embura seria esse 

respaldo dando uma orientação mais adequada nessas questões. Por fim, Maurício 

coloca em votação a criação do GT Embura em que 9 conselheiros e conselheiras 

aprovam. Após os votos é então afirmada a importância dessa iniciativa por permitir 

uma integração e cooperação entre diferentes órgãos e entidades em prol de uma 

questão complexa como a de saneamento na área citada. 

 

Câmara Técnica Educação Ambiental 

 

GT Cratera de Colônia 

 

 Mauricio Marinho passa a palavra para Paula Nishida, da Secretaria Municipal 

de Cultura (SMC), e informa sobre a data da próxima reunião do GT, dia 13 de junho 

às 14 horas e a sobre a finalização de questões relativas aos projetos, que envolve a 

tentativa de unificação dos textos para ter uma prévia do guia.  

 Em face disso, Márcia Petrone faz uma fala que explana alternativas sobre o 

projeto anteriormente citado e sugere, pela Secretaria Municipal de Pessoa com 

Deficiência e Mobilidade Reduzida, meios para torná-lo mais acessível para essa 

população. 

 

Câmara Técnica do Planejamento 
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Comissão eleitoral - Renovação dos Conselhos das APAs 

 

 Maurício comenta que houve uma publicação no dia 31 de maio sobre um 

chamamento de onze entidades da sociedade civil para compor os conselhos das 

três Unidades de Conservação - APA Capivari-Mono, APA Bororé Colônia e PNM 

Fazenda do Carmo. Ele também expôs a possibilidade de auxiliar quem precisasse 

de apoio ao acesso a internet e equipamentos para participar dos processos - estes 

que acontecem de forma remota. Após a fala são discutidos os melhores locais para 

que essa disponibilização ocorra. Mauricio então mostra o site e formulário disponíveis 

pelo site da Prefeitura de São Paulo com o edital e maiores informações e enfatiza a 

possibilidade de participação de coletivos no processo eleitoral. 

 

1.4- Deliberação PRAD Rumo - km 12 

 

Maurício Marinho inicia o tópico pontuando que foi recebido uma solicitação 

tanto do IBAMA como do Ministério Público Federal sobre o Plano de Recuperação 

de Áreas Degradadas (PRAD) do local entre os pátios Evangelista de Souza e 

Engenheiro Ferraz, no interior da APA Capivari-Monos, onde houve um deslizamento 

do talude e descarrilamento de vagões. 

 Mauricio dá prosseguimento e mostra o parecer técnico realizado por uma 

empresa - Rumo - com todos os quilômetros afetados pelo deslizamento, inclusive o 

km 72, dentro da APA Capivari-Monos. Pontua que foram acatadas as proposições 

do IBAMA anteriormente apresentadas e ressalta que foi feita uma indicação pelo 

Conselho para seguir a legislação vigente de plantio de espécies arbóreas nativas 

para auxiliar a recuperação da área, indicando uma portaria da Secretaria do Verde 

e Meio Ambiente que lista as espécies nativas do município de São Paulo, propõe 

também vistorias realizadas por meio da Câmara Técnica de Monitoramento 

Ambiental, como forma de monitoramento da área e por fim coloca em votação o 

PRAD em que 9 conselheiros e conselheiras aprovam a deliberação. 

 

1.5- Informes Gerais 

 

 Maurício Marinho inicia o tópico de informes gerais e passa a palavra para 

Marcelo Gonçalves para dar prosseguimento a reunião, este começa sua fala 

expondo que o projeto de monitoramento de grandes mamíferos está em seu 

segundo ano de funcionamento. Também afirma que a partir dos resultados 

preliminares da pesquisa é possível constatar a grande biodiversidade existente na 

região das Unidades de Conservação e pretende estender as áreas de análise para 

regiões mais remotas que não foram abarcadas no primeiro ano do projeto. De forma 

breve, Márcia Petrone possui a palavra e destaca a importância da disseminação 

das ideias e propostas mesmo de forma remota e não exclusivamente a presença 

física nos ambientes, algo que as reuniões remotas proporcionaram. 

 Maurício com a palavra menciona que houve a ampliação dos horários de 

visitas dos Parques Naturais Municipais - terça a domingo das 8h às 17h - e enfatiza 

como sendo um acontecimento de grande significado e importância. Também cita 
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as atividades realizadas com escolas e a possibilidade de serem realizadas reuniões 

com os gestores das Unidades. Por fim, mostra as agendas das APAs, o que inclui as 

próximas reuniões, e finaliza parabenizando os 21 anos de existência da APA Capivari-

Monos, os 16 anos da APA Bororé Colônia e coloca em evidência o Dia Internacional 

da Biodiversidade e o Dia Internacional do Meio Ambiente. 

 

 

 

 

 

São Paulo (SP), 20 de junho de 2022.  

Maurício A. Marinho 

Presidente do Conselho Gestor 

Gestor – APA Capivari-Monos 

ANEXO I. Sala de conversas/Chat da reunião da 212ª Reunião Ordinária Remota do 

Conselho Gestor da APA-CM –  Dia 08 de junho de 2022, quarta-feira, das 10h às 12h, 

via Microsoft Team

[8/6 10:02] Márcia Petrone 

Márcia Petrone _ SMUL suplente 

 

[8/6 10:03] Márcia Petrone 

Bom dia! 

 

[8/6 10:08] Luciano Mourato (Convidado) 

Bom dia a todos 

 

[8/6 10:10] Sol Dias - Parelheiros 

Bom dia todos! 

Solange Dias - AMTECI - Conselheira 

Titular 

 

[8/6 10:11] Leonardo Amaral Piai 

Bom dia pessoal, peço a todos que por 

gentileza, se identifiquem pelo chat com 

Nome e Instituição, para que possamos 

validar na lista de presença! Obrigado!  

 

[8/6 10:19] Luciano Mourato (Convidado) 

Antonio Luciano Mourato                       

SUB-PA/CPDU/SPU 

 

[8/6 10:19] Denise Pessoa (Convidado) 

Denise Falcão Pessoa-SEHAB proj. 

 

[8/6 10:20] Maria de Fatima Saharovsky 

Maria de Fátima Saharovsky suplente 

representando o Centro Comunitário São 

Pancrácio. 

 

[8/6 10:24] Paula Nishida Barbosa 

Bom dia, Paula Nishida - SMC 

 

[8/6 10:38] Mauricio de Alcantara Marinho 

Maurício A. Marinho - DGUC/SVMA 
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[8/6 10:42] Marcelo-PESM Núcleo Curucutu 

(Convidado) 

Bom dia- Marcelo J Gonçalves- Gestor do 

PESM Núcleo Curucutu 

 

[8/6 10:43] Marcelo-PESM Núcleo Curucutu 

(Convidado) 

Desculpe atraso, estava em outra reunião. 

 

[8/6 10:43] Sol Dias - Parelheiros 

ATA Aprovada 

 

[8/6 10:43] Marcelo-PESM Núcleo Curucutu 

(Convidado) 

Aprovo 

 

[8/6 10:43] Luciano Mourato (Convidado) 

Aprovo 

 

[8/6 10:43] Maria de Fatima Saharovsky 

Aprovo 

 

[8/6 10:43] Paula Nishida Barbosa 

Ata aprovada 

 

[8/6 10:43] Socorro Pereira Lippi 

(Convidado) 

Ata 211 aprovada  

 

[8/6 10:43] Márcia Petrone 

Aprovada. 

 

[8/6 10:44] Denise Pessoa (Convidado) 

Aprovo ATA 211 

 

[8/6 10:44] Maria de Fatima Saharovsky 

Maria Saharovsky 

Aprovo 

 

[8/6 10:47] Márcia Petrone 

Paula, estes são os nossos contatos para 

acessibilidade: Sidney Tobias de Souza (da 

PRODAM) sidneyt@prodam.sp.gov.br e 

Edilson Flausino Silva (de SMPED) 

edilsonflausino@prefeitura.sp.gov.br 

 

[8/6 10:49] Paula Nishida Barbosa 

Muito obrigada, Márcia! 

 

[8/6 11:12] Sol Dias - Parelheiros 

Mauricio, vendo no zap do Embura. 

Tem fotos da Cetesb fazendo coleta de 

agua para analise. 

Dia 14/06  - 14hs - audiência pública no 

Ministério Público 

 

[8/6 11:15] Marcelo-PESM Núcleo Curucutu 

(Convidado) 

Aprovo. 

 

[8/6 11:17] Mauricio de Alcantara Marinho 

Aprovo 

 

[8/6 11:17] Denise Pessoa (Convidado) 

Aprovo  

 

[8/6 11:17] Luciano Mourato (Convidado) 

Aprovo 

 

[8/6 11:17] Socorro Pereira Lippi 

(Convidado) 

Aprovo 

[8/6 11:17] Paula Nishida Barbosa 

Aprovo 

 

[8/6 11:17] Márcia Petrone 

Aprovo. 

 

[8/6 11:17] Sol Dias - Parelheiros 

Aprovo 

 

[8/6 11:28] Mauricio de Alcantara Marinho 

Sobre a criação do GT Embura 

 

[8/6 11:28] Márcia Petrone 

mailto:edilsonflausino@prefeitura.sp.gov.br
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De acordo com o GT Embura 

 

[8/6 11:28] Denise Pessoa (Convidado) 

De acordo 

 

[8/6 11:28] Sol Dias - Parelheiros 

Ok concordo GT 

 

[8/6 11:28] Marcelo-PESM Núcleo Curucutu 

(Convidado) 

Aprovo 

 

[8/6 11:28] Paula Nishida Barbosa 

aprovo 

 

[8/6 11:28] Luciano Mourato (Convidado) 

De acordo 

 

[8/6 11:28] Socorro Pereira Lippi 

(Convidado) 

De acordo 

 

[8/6 11:28] Maria de Fatima Saharovsky 

Maria Saharovsky aprovado

 

Anexo II – Registro fotográfico 212ª Reunião Ordinária - Remota - do Conselho Gestor 

da área de Proteção Ambiental Capivari-Monos - Dia 08 de junho de 2022, quarta-feira, 

das 10h às 12h via Microsoft Teams 

 

Início da renião. 
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Finalização da reunião. 
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